

Cette écuelle et les deux autres renfermées dans l'armoire de gauche, sont les seuls souvenirs de la sainte Famille. « Ces vases sacrés, dit un pieux auteur, ont été journellement entre les mains de Marie ! Saint Joseph s'en est servi pour étancher sa soif ! L'Enfant Jésus, y a pris ses petits repas ! Avec quelles délices, les yeux baignés de larmes, on colle ses lèvres sur ces modestes tasses, bien autrement précieuses que les coupes d'or qui circulent aux fêtes des rois ! »

Une niche dorée, creusée au-dessus de la cheminée, contient l'antique statue de la sainte Vierge, sculptée en cèdre du Liban par saint Luc. Elle tient dans ses bras l'Enfant Jésus ; l'un et l'autre portent sur la tête une riche couronne de diamants ; la robe de la Vierge est elle-même chargée de pierres précieuses.

Au nord de la sainte Maison, on voit l'ancienne porte, que le pape Clément VII a fait murer *par respect*, au moment où il a fait percer les trois portes actuelles, C'est par cette ancienne porte que Jésus passait.

C'est dans la sainte Maison de Lorette que furent inaugurées en 1483 les litanies de la sainte Vierge, appelées pour cela Litanies de Lorette, et qui maintenant se récitent dans le monde catholique tout entier. Elles sont un des plus beaux hommages que nous puissions présenter à la Meilleure et à la plus sainte des Mères. L'Eglise voulant stimuler la dévotion des fidèles, a enrichi ces litanies de nombreuses indulgences.

Heureux ceux qui ont eu le bonheur de visiter ce précieux sanctuaire, ou qui auront l'avantage de faire ce pèlerinage pendant le jubilé de 1895.

Nous pouvons tous, du moins, le faire par la pensée, redoubler les marques de notre amour et de notre confiance envers Marie, et unir nos hommages à ceux des milliers de pèlerins qui vont bientôt commencer à s'acheminer vers la *Santa Casa*.

D. G.

#### Le salut des âmes par l'Œuvre des Vieux Timbres

L'*American Catholic News*, du 19 décembre dernier, nous donne sur l'*Œuvre des Vieux Timbres* des informations qui ne peuvent qu'intéresser vivement les lecteurs de la *Semaine Religieuse* de Québec. Sans nous engager à leur fournir une traduction complète de cet article, nous allons en extraire la substance, l'espace à notre disposition ne nous permettant pas de leur offrir davantage.